
 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

Compte-rendu 

de l'assemblée générale du 6 septembre 2019 

 

L'assemblée générale de Calade-Echecs s'est tenue le vendredi 6 septembre 2019 à 20h, dans les locaux de 

l’EspaĐe BaƌŵoŶdiğƌe. 

Le bureau était représenté par :  

Didier Grasset, Président 

Antoine Bonneau, Trésorier 

Rémi Barrault, Secrétaire 

 

11 membres étaient présents et 4 avaient donné pouvoir.  

 

Le compte-ƌeŶdu de l’asseŵďlĠe gĠŶĠƌale précédente est souŵis au vote et adoptĠ à l’uŶaŶiŵitĠ (0 contre, 0 

abstention, 15 pour).  

 

Rapport moral  

 

Le Président remercie tous les sponsors (boulangerie Ange, garage du Marmont, entreprise ASCELEC), la ville 

de Villefranche pour son implication et son soutien toujours aussi précieux durant la saison, les éducateurs 

Vincent et Grégory, tous les joueurs, les membres du comité directeur pour leur investissement constant tout 

au loŶg de l’aŶŶĠe, les parents des joueurs qui ont permis le bon fonctionnement de toutes les manifestations 

plaŶifiĠes eŶ dĠďut d’aŶŶĠe.  

DuƌaŶt toute l’aŶŶĠe, le Đluď a ŵoŶtƌĠ ďeaucoup de dynamisme à travers ses 5 équipes jeunes et seniors, 

l’oƌgaŶisatioŶ et l’aĐĐueil de Ŷoŵďƌeuses ŵaŶifestatioŶs : tournoi du circuit jeune, grand prix du 

Beaujolais, oƌgaŶisatioŶ d’uŶe ŵaŶĐhe du ĐiƌĐuit jeuŶe, aĐĐueil d’uŶe jouƌŶĠe du ĐhalleŶge jeune, festival des 

jeux, etc.  

Chez les seniors, les résultats sont décevants pouƌ l’ĠƋuipe pƌeŵiğƌe eŶ Nϰ, ĐoƌƌeĐts pouƌ l’ĠƋuipe de 
régionales. De manière générale, le ŵaŶƋue d’aŵďitioŶ Ŷe peƌŵet pas au club d’aĐĐĠdeƌ auǆ ƌĠsultats 
auxquels il pourrait prétendre. Le manque de joueurs seniors crée des problèmes dans la composition des 
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ĠƋuipes ŵais ĠgaleŵeŶt daŶs l’aŶiŵatioŶ de toutes les ŵaŶifestatioŶs spoƌtives auǆƋuelles le Đluď paƌtiĐipe. 
De plus, les joueurs du club participent peu aux tournois organisés dans la ligue. Un exemple frappant est le 

faible nombre de joueurs du club qui ont participé au « grand prix du Beaujolais » qui reste la vitrine du club.  

Le secteur jeune se porte bien, avec une participation correcte des jeunes du club au circuit jeune (même si 

celle-ci pourrait être encore plus importante), aux tournois internes (qui sont une belle réussite à chaque fois) 

et des effectifs en hausse.  

Le Label « club formateur », valaďle jusƋu’à ϮϬϮϬ, devƌa ġtƌe ƌeŶouvelĠ. Seuls ϱ Đluď daŶs le RhôŶe oŶt ce 

label qui est une réelle reconnaissance du travail de formation que le club effectue depuis de nombreuses 

années. Un projet intéressant pour les aŶŶĠes à veŶiƌ seƌait d’oƌgaŶiseƌ, à Ŷouveau, le ĐhaŵpioŶŶat du RhôŶe 
ou celui la ligue à Villefranche.  

Le budget est sain, ce qui est une très bonne chose. 

Didier Grasset, président du Đluď depuis de Ŷoŵďƌeuses aŶŶĠes, iŶdiƋue Ƌu’il compte arrêter la présidence 

d’iĐi uŶ aŶ ou deuǆ aŶs. Il rappelle que les prochaines élections auront lieu en 2021, iŶdiƋue Ƌu’il ne souhaite 

pas se présenter à nouveau, et demande au comité directeur et à tous les adultes de s’eŶgageƌ daŶs la vie de 
l’assoĐiatioŶ.  

En conclusion, l’aŶŶĠe est positive, le Đluď dǇŶaŵiƋue aveĐ ďeauĐoup de paƌtiĐipatioŶ auǆ ŵaŶifestatioŶs.  
 

Rapport d’activité 
 

Les ƌĠsultats de l’aŶŶĠe soŶt contrastés :  

- EŶ seŶioƌs, l’ĠƋuipe ϭ a teƌŵiŶĠ 5e 
de la N4. Le résultat est très décevant car la montée en N3 était tout 

à fait envisageable. Une équipe a également participé à la N5, avec des résultats corrects (5
ème

 de la 

poule). 

- Chez les jeunes, 3 équipes étaient engagées : une N3 et deux en challenge jeune. L’ĠƋuipe pƌeŵiğƌe a 
souffert en N3 et a obtenu des résultats décevants. L’oďjeĐtif des deuǆ autres équipes était de se faire 

participer, souvent pour la première fois, le plus de jeunes possibles aux compétitions par équipes.  

 

Chez les jeunes : 

- Plusieurs jeunes (Tristan, Victor et Nohan) se sont qualifiés pour le championnat de France, ce qui est 

une très belle performance, et y ont effectué un parcours tout à fait correct.  

- Les jeunes ont affiché une participation correcte aux différents tournois du circuit jeune mais il est 

eŶĐoƌe possiďle de les iŶĐiteƌ davaŶtage à aĐƋuĠƌiƌ de l’eǆpĠƌieŶĐe daŶs Đes touƌŶois.  
- Les tournois internes du club ont également connu une belle affluence et sont, à chaque fois, une belle 

réussite pour les joueurs et leurs parents.  

- Le tournoi de Villefranche du circuit jeune a connu une belle affluence (108Ϳ. C’est uŶe vraie 

satisfaction pour tous et une bonne nouvelle pour le budget réalisé.  

- Vincent a oƌgaŶisĠ uŶe siŵultaŶĠe pouƌ Đlôtuƌeƌ l’aŶŶĠe, aveĐ uŶe ďoŶŶe paƌtiĐipatioŶ de tous. 

- Le club a organisé une journée de challenge jeune.  

 

Chez les seniors : 

- Le Đluď a paƌtiĐipĠ à la Đoupe de FƌaŶĐe ŵais Ŷ’a pas pu fƌaŶĐhiƌ le pƌeŵieƌ tour.  

- Le club a participé au festival des jeux, en organisant une simultanée avec Alexandre Pigeat.  

- Le « grand prix du Beaujolais » était organisé selon la foƌŵule de l’aŶ passĠ : 2 tournois, un réservé aux 

ŵoiŶs de ϭϲϬϬ elo et l’autƌe pouƌ les joueuƌs doŶt le classement était compris entre 1500 et 2200 elo. 

Les 2 tournois ont eu une participation correcte. Le manque de participants des joueurs du club est 

cependant dommageable.  

- Les tournois internes seniors Ŷ’oŶt pas ĠtĠ uŶe gƌaŶde ƌĠussite, Đaƌ souveŶt aŶnulé au dernier 

ŵoŵeŶt. Seul l’uŶ d’eŶtƌe euǆ a ĠtĠ ďieŶ oƌgaŶisĠ, aveĐ la paƌtiĐipatioŶ de plusieuƌs joueuƌs de Đluďs 
voisins (Lozanne et Trévoux).   



- UŶ ƌegƌet est l’aďseŶĐe de paƌtiĐipatioŶ du Đluď à la Đoupe de la fĠdĠƌatioŶ. Deuǆ ƌaisoŶs pƌiŶĐipales : 

d’uŶe paƌt le Đluď a ĠtĠ pƌĠveŶu ďieŶ tƌop taƌd de l’oƌgaŶisatioŶ de Đette ĐoŵpĠtitioŶ ; d’autƌe paƌt, le 
calendrier des mois de novembre et décembre était bien trop dense.  

 

Le repas du club de fiŶ d’aŶŶĠe s’est teŶu daŶs le restaurant « Crazy golf » ». Beaucoup de jeunes et leurs 

paƌeŶts oŶt paƌtiĐipĠ, Đe Ƌui Ŷ’Ġtait pas aƌƌivĠ depuis loŶgteŵps.  
 

Le club reste très présent et dynamique, que ce soit dans les manifestations organisées par la ville, le 

département (CRMLE) ou au sein de la Ligue.  

Le rapport d’aĐtivitĠ est souŵis au vote et est adoptĠ à l’uŶaŶiŵitĠ ;Ϭ ĐoŶtƌe, Ϭ aďsteŶtioŶ, ϭ5 pour). 

 

Rapport financier  

 

Le ďudget est eǆĐĠdeŶtaiƌe d’eŶviƌoŶ 650 €. Cela s’eǆpliƋue paƌ uŶe ďoŶŶe gestioŶ duƌaŶt l’aŶŶĠe, les 
dépenses étant très proches du prévisionnel écrit en début de saison.  

 

Quelques remarques cependant expliquent ce petit bénéfice :  

- Le Ŷoŵďƌe d’adhĠƌeŶts jeuŶe est iŵpoƌtaŶt et ĐoŵpeŶse la faiďle affluence chez les seniors.  

- Les frais de déplacement ont été moins importants que prévus, notamment parce que certains joueurs 

ne déclarent pas (parfois volontairement) tous leurs frais de déplacement. 

- Les coupes du tournoi jeune ont été offertes par un spoŶsoƌ du Đluď, Đe Ƌui a peƌŵis d’économiser 

ϮϬϬ€.  
- Le tournoi du circuit jeune a connu une très bonne affluence cette année (108 inscrits) et a permis de 

dégager, à lui seul, uŶ eǆĐĠdeŶt d’eŶviƌoŶ ϳϭϬ €.   
 

Un point noir reste la gestion des factures, notamment pour payer les cours de GrégoƌǇ. L’ĠduĐateuƌ doit 

rédiger les factures ƌĠguliğƌeŵeŶt taŶdis Ƌue le tƌĠsoƌieƌ doit s’appliƋueƌ à les payer au fur et à mesure.  

Le ƌappoƌt fiŶaŶĐieƌ est souŵis au vote et est adoptĠ à l’uŶaŶiŵitĠ ;Ϭ ĐoŶtƌe, Ϭ aďsteŶtioŶ, ϭ5 pour). 

 

 

Budget prévisionnel 
 

Les objectifs prioritaires du cluď pouƌ l’aŶŶĠe à veŶiƌ soŶt :  

- Continuer le développement du secteur jeune (notamment à travers la formation) et pérenniser le 

label club formateur ; 

- AugŵeŶteƌ le Ŷoŵďƌe d’adhĠƌeŶts seŶioƌs qui permettent de structurer le Đluď et d’eŶĐadƌeƌ les 
jeunes ; 

- MaiŶteŶiƌ l’ĠƋuiliďƌe du ďudget ;  

- Pérenniser le « grand prix du Beaujolais » qui est la vitrine du club. 

- Conserver le dynamisme du club et son implication au sein du CRMLE, de la ligue ARA et de la ville de 

Villefranche à travers diverses manifestations. 

 

Le montant des cotisations et adhésions au club et à la fédération reste inchangé à la fois pour les seniors et 

pour les jeunes. Les frais de déplacement restent fixés à Ϭ,ϭϱ€/kŵ. Le pƌĠsideŶt ƌappelle à ĐhaĐuŶ Ƌu’il faut 
bien penser à remplir et transmettre les feuilles de frais de déplacement. Le prix des boissons, lors des 

peƌŵaŶeŶĐes, ƌeste à ϭ€. 
 

Cette année, il est obligatoire pour chaque membre du club de fournir un fournir un certificat médical ou de 

remplir le questionnaire QS-sport pour ceux qui ont déjà fourni un certificat médical de moins de 3 ans.  

 



La communication à destination du grand public peut être largement améliorée. Lionel continue son travail de 

liaison avec les journalistes du « Progrès » afin de publier des articles sur les événements du club. Le site 

internet va être administré par Cécile. Chacun peut ĐoŶtƌiďueƌ à l’aŶiŵatioŶ du site iŶteƌŶet, faiƌe des photos 

durant les manifestations, les transmettƌe à l’adŵiŶistƌateuƌ du site ;Cécile) ou au responsable de la 

communication (Lionel), et rédiger des articles. La communication envers les membres du club et le grand 

public sera alors grandement facilitée.   

 

Chez les jeunes :  

- Noël et Rémi prennent les inscriptions des jeunes, le samedi 7 septembre, à partir de 10h.  

- Le Đluď ĐoŶtiŶue d’offƌiƌ uŶ livƌe auǆ jeuŶes dĠďutaŶts ;dĠpeŶse totale d’eŶviƌoŶ ϭϬϬ€Ϳ et d’aĐheteƌ de 
manière régulière « Echecs et mat junior » ;dĠpeŶse de ϭϭϬ€ paƌ aŶͿ Ƌui a ƌeçu uŶ tƌğs ďoŶ aĐĐueil l’aŶ 
passé. 

- Les horaires des cours du samedi matin restent inchangés : les débutants sont de 9h15 à 10h15, les 

intermédiaires de 10h20 à 11h20 et les confirmés de 11h25 à 12h25. La ventilation des jeunes dans les 

trois groupes du samedi matin doit être faite par Didier, Jean-Philippe et Vincent dans le courant du 

mois de septembre.  

- Environ trois mercredis sur quatre, deux heures d’affilée, de 14h à 16h, Didier et Noël donneront des 

cours jeunes, avec une petite partie théorique (30-40 minutes) et une grande part laissée au jeu. Ils 

peuvent éventuellement avoir lieu pendant les vacances pour éviter une trop grande coupure.  

- Le club va égaleŵeŶt eŶvisageƌ la possiďilitĠ d’oƌgaŶiseƌ uŶ stage d’uŶe jouƌŶĠe peŶdaŶt les vaĐaŶĐes 
pour les jeunes du club. La date du 30 octobre est pressentie. 

- Un tournoi interne en cadence « lente », à destination des joueurs intermédiaires et confirmés, sera 

organisé pendant certains cours du samedi matin.  

- Le club va engager 3 ou 4 équipes chez les jeunes, certainement toutes engagées en challenge jeune 

Đaƌ la Nϯ jeuŶe a eu ďeauĐoup de diffiĐultĠ l’aŶ passĠ.  

- Le championnat du Rhône jeune aura lieu les 19, 20 et 21 octobre 2019. Le lieu Ŷ’est pas eŶĐoƌe dĠfiŶi. 
GƌĠgoƌǇ assuƌeƌa l’eŶĐadƌeŵeŶt des jeuŶes.  

- L’oƌgaŶisatioŶ des touƌŶois interne est tout à fait satisfaisante et est conservée.  

- La réunion avec les parents est prévue le samedi 5 octobre.   

- Le tournoi du circuit jeune de Villefranche aura lieu le 14 mars. 

 

Chez les seniors : 

- Le Ŷoŵďƌe de seŶioƌs liĐeŶĐiĠs est iŶsuffisaŶt. Reste à tƌouveƌ uŶ ŵoǇeŶ pouƌ attiƌeƌ d’autƌes joueuƌs : 

tracts ? bouche à oreille ? parents des jeunes ?  

- Une équipe de N4 est engagée et le capitaine reste Damien. Une équipe de N5 est engagée et le 

capitaine reste Lionel.  

Les 7 dates de match en équipes sont le 13/10, 17/11, 19/1, 2/2, le 15/3, le 5/4 et le 17/5.  

- Les cours adultes resteront au ŵġŵe ƌǇthŵe Ƌue l’aŶ passĠ ;ϯ fois paƌ ŵois en moyenne), avec la 

même durée (1h). Le premier cours aura lieu le 20 septembre. 

- UŶ stage pouƌ les seŶioƌs, à l’iŵage de Đelui aŶiŵĠ paƌ ToŶǇ KosteŶ il Ǉ a Ϯ aŶs, seƌait ĠgaleŵeŶt uŶe 
idée à étudier.  

- Le club participe-t-il à la coupe de France (1
er

 tour le 6 octobre) ? à la coupe de la fédération (1
er 

tour 

en décembre) ?  

- Comment organise-t-on la participation du club au festival des jeux ? Le pƌiŶĐipe d’uŶe siŵultaŶĠe 
reste acté. Reste à savoir qui la fera. Fabien Libiszewski ?  



- Les tournois internes seŶioƌs doiveŶt ġtƌe ŵieuǆ oƌgaŶisĠs. EŶ paƌtiĐulieƌ, l’aŶ passĠ, Đelui Ƌui avait ĠtĠ 
fait de ŵaŶiğƌe ĐoŶjoiŶte aveĐ d’autƌes Đluďs loĐauǆ a ĠtĠ uŶe ƌĠussite. Il seƌait ďieŶ de ƌepƌoduiƌe Đe 
tournoi cette année (par exemple, le 10 janvier 2020) et de mieux faire vivre les autres. 

- Le « grand prix du Beaujolais » est prévu le 13 et 14 juin 2020. 

 

Les cours jeunes et adultes sont bien installés mais ils peinent à toucher un public-cible précis : les joueurs, 

jeunes ou adultes, entre 1200 et 1500 elo. Il serait possiďle d’eŶvisageƌ uŶ ϲe
 créneau (en plus des 3 groupes 

du samedi matin, de celui du mercredi et des cours adultes du vendredi soir) : par exemple, le vendredi soir,de 

19h à 20h serait une bonne idée. Reste à fixer la fréquence de ces cours, trouver le (ou les) formateur(s) et à 

vĠƌifieƌ Ƌu’uŶ Ŷoŵďƌe suffisaŶt de joueuƌs pouƌƌaieŶt/voudƌaieŶt Ǉ assisteƌ.  
 

Une deŵaŶde de suďveŶtioŶ de ϭϬϬϬ € a ĠtĠ faite aupƌğs du FDVA (fonds de développement de la vie 

assoĐiative dĠpeŶdaŶt du ŵiŶistğƌe de l’EduĐatioŶ Nationale et de la jeunesse). Le projet consiste à dispenser 

des Đouƌs peŶdaŶt les vaĐaŶĐes sĐolaiƌes à destiŶatioŶ des jeuŶes du Ƌuaƌtieƌ. L’aƌgeŶt seƌt à paǇeƌ 
l’ĠduĐateuƌ, à paǇeƌ l’iŶsĐƌiptioŶ à ϭϬ jeuŶes pouƌ le touƌŶoi de VillefƌaŶĐhe et des liĐeŶĐes B à quelques 

jeunes motivés. Une simultanée pourrait être organisé pour clore la session de formation.  

 

UŶ stage d’aƌďitƌage, doŶt le foƌŵateuƌ est GĠƌaƌd HeƌŶaŶdez, est oƌgaŶisĠ les saŵedi ϭϰ et diŵaŶĐhe ϭϱ 
septembre 2019. Plusieurs joueurs du club y participeŶt, Đe Ƌui peƌŵettƌa d’augŵeŶteƌ le Ŷoŵďƌe d’aƌďitƌes 

au sein du club, ce qui est une très bonne chose.  

 

Didier contactera prochainement la mairie pour demander la réparation de quelques tables, le bon 

fonctionnement du chauffage et le remplacement de plusieurs dalles de carrelage de l’ĠĐhiƋuieƌ gĠaŶt qui est 

suƌ l’espaĐe BaƌŵoŶdiğƌe.  
 

Le ďudget pƌĠvisioŶŶel est souŵis au vote et est adoptĠ à l’uŶaŶiŵitĠ ;Ϭ ĐoŶtƌe, Ϭ aďsteŶtioŶ, ϭ5 pour). 

 

Divers 

 

Il est rappelé à chacun que le rangement du club et des plaĐaƌds est l’affaiƌe de tous.  
Il est 22h30, le pƌĠsideŶt Didieƌ Gƌasset Đlôt l’asseŵďlĠe gĠŶĠƌale et iŶvite au veƌƌe de l’aŵitiĠ. 

 

 

Didier Grasset     Rémi Barrault 

 Président Calade-Echecs     Secrétaire Calade-Echecs 

 

 


